Gómo va a calzar un campesino nuestro a sus hijos, por barato que se venda un par de zapatos, con un salario de doce reales?

Alajuela, octubre de 1940. Ha sido lanzada la idea de calzar al mayor número posible de los niños de nuestras escuelas, y con tal motivo se ha publicado una serie de articulos desde las colum nas de nuestra prensa nacional.

Se nos informa que se declaró dia del calzado el diez de junio, que será festejado en nuestras escuelas y que se regalará en ese día algunos pares de zapatos a niños descalzos, y que a la vez se bará una extensa campaña para que el niño llegue a considerar el calzado como algo indispensable para vivir.

La idea es muy generosa y son nuestros más sinceros deseos los de ver a todo los niños de Costa Rica con sus pies calzados, Sabemos que la debilidad cerebral de nuestros escolares se debe, en gran parte, a la falta de abrigo y nutrición; esto nos hace reflexionar y examinar con criterio realista este tema que tanto interés ha despertado en estos días.

Realmente son muchos los niños de nuestras escuelas que carecen de calzado, aumentando la propor ción de descalzos en las provinclas, mientras en las escuelas rurales el zapato es casi desconocido. Quienes más necesitan de calzado son los escolares campesinos y éstos son, por lo tanto, los que más atención requieren dadas las condiciones de vida en que se desenvuelven.

Se pretende, por medio de esta campaña, hacerle ver al niño la necesidad de usar zapatos para proteger su salud contra graves males. Nosotros creemos que una

El sábado y domingo pasados,

se celebraron en el Teatro Nacio-

nal dos conciertos del gran pia-

nista ruso Alejandro Brailowsky,

Nosotros sabiamos de antemano

que el gran pianista no ha retor-

nado a su país desde la Revolu-

ción Bolchevique, de modo que nos

llevaba exclusivamente una curio-

sidad artistica. El hecho de que

artistas, de los más grandes que

tiene la humanidad, visiten en ji-

ras artisticas nuestras humildes al

deas centroamericanas, es un fe-

nómeno momentáneo causado por

la guerra, que no se repetirá con

frecuencia. Por esto no nos expli-

camos cómo el actual ministro de

educación, que hace alarde de fo-

mentar la cultura, no ha aprove-

chado esta coyuntura para hacer

verdadera labor, dando a conocer

por cuenta del Estado a músicos

de la talla de Heifezt o de Brai-

lowsky, que nuestro pueblo no ten

drá muchas oportunidades de oir.

Además de este descuido por par

te del ministerio de educación, los

conciertos de Brailowsky pusieron

de relieve la falta de cultura de

nuestras clases adineradas. Los

palcos y las lunetas, que por su

alto precio estaban reservadas 16-

gicamente a las personas de dine-

ro del país, estuvieron aterradora

mente vacias en los dos concier-

campaña en este sentido dará muy pocos resultados, porque la mayoría de los chiquillos que van a nuestras escuelas son hijos de obre ros y de campesinos y por más que comprendan que los zapatos son una necesidad para preservar la salud, no los usarán porque la situación económica de sus padres no lo permite.

¿Cómo va a calzar un campesino nuestro a sus hijos con un salario de doce reales diarios?

Un obrero, con un sueldo de tres o cuatro colones diarios, con el encarecimiento actual de la vida, ; podrá calzar a sus hijos? Claro

El campesino lleva una vida de conformidad con su raquitico jornal y no siente una serie de necesidades de las que no puede prescindir el obrero. Esto lo obliga a vivir sin poder llenar sus más ele mentales necesidades, a lo que tie ne derecho como ser humano,

Una campaña en ese sentido sóle puede tener éxito, mejorando los salarios de nuestros campesinos y obreros; de otra manera seria imposible obtener resultados

Cabe una pregunta: ¿El gobierno quiere calzado más barato pa ra calzar a los escolares? Si así es, nosotros creemos que una de las medidas a adoptar seria la de la importación de materiales de za patería por cuenta del gobierno. De esta manera se podría conseguir en nuestro país, materiales a un tercio del precio a que tienen que pagarlos hoy los empresarios de zapateria.

Célula Camp, Herminio Alfaro.

tos. Las gentes con posibilidades

de pagar diez colones por un asien

to, prefirieron ir a gastar su di-

nero para oir cualquier orquesta

de tarros y maracas y comer a

sus acordes carne de caballo en

cualquier cantina de moda, En cam

bio, la galería del teatro ofreció

un contraste notable. Estaba ati-

borrada de gente hasta en el úl-

timo rincón y con su entusiasmo

delirante tributó a Brailowsky el

único homenaje que recibió en Cos

ta Rica. La gente que se reunió en

la galería, demostró frente a las

sillas vacias de los ricachones, que

la verdadera sensibilidad y la ver-

dadera cultura en Costa Rica no

No trataremos de analizar los

conciertos del genial pianista, de

quien criticos musicales de presti-

gio en el mundo han dicho que to-

dos los adjetivos son insuficientes

para hacer el elogio que se mere-

ce. El único homenaje que le que-

remos rendir en estas columnas,

es el de lamentar sinceramente

no tener los conocimientos musi-

cales necesarios para poder pon-

derar su genio. Pero al rendirlo,

pensamos que estamos luchando

para que la cultura artística pue-

da ir abarcando cada vez un ra-

VIVA SANO Y FUERTE, TOMANDO EL MEJOR

dio más amplio en el pueblo.

se hallan en la clase adinerada,

Los conciertos del gran pianista ruso Brailows-

ky, un triunfo de su arte y una manifestación

de vulgaridad y de incultura de nuestras

clases adineradas

Seran cortadas todas las suscriciones

que tengan atrasados tres recibos. Debido a que muchos suscritores están haciendo un daño irreparable a nuestro semanario al no cancelar sus recibos, la administración se ha visto obligada a tomar esta drástica medida.

Hoy comienzan a cobrarse los recibos del mes pasado Tenga su dinero listo o DEJELO EN SU CASA si sale, para que cancele su recibo al pasar el circulador.

Por la buena marcha de nuestro periódico y de nuestra causa, PAGUE HOY MISMO SU RECIBO

DEALAJUELA

DIPUTADO NEGOCITOS

Sabe usted quien recibe REGA LADOS veinticinco caballos de fuerza eléctrica?

Sabe usted quién está haciendo negocio con fuerza eléctrica que no paga, a pesar de que todos los alajuelenses pagamos a la Municipalidad la fuerza que consumi-

Sabe usted quién es? Pues aho ra lo sabrá.

Sabe usted quién vendió unas llantas viejas -que no sirven ni para caites- a la Municipalidad de Alajuela?

Sabe usted que en nuestras ma nos estuvo por casualidad la orden de pago firmada por el Go-

Sabe usted que no hemos podido averiguar de cuál partida se pagó ese par de llantas inútiles?

Sabe usted que ya se han aprobado varios presupuestos extraordinarios para pagar "comistones municipales"?

Pues bien, no se sabe de qué partida se pagaron esas llantas; pero si podemos afirmar que se pagaron de alguna parte, que cos taron ciento sesenta y cinco colones, que no sirven, y que quien hizo el negocito fué un diputado gobiernista que decía en la campaña política que quería ser diputado para limpiar de sinvergüen zas a Alajuela.

Ja, ja, ja: qué risa me da el di putado q' "iba a limpiar de sinvergüenzas las dependencias del Gobierno", según decía en un cantón de esta provincia.

Oiga: el de esas dos polladas se llama "DIPUTADO NEGOCI-LLOS".

A QUIEN LE GUSTA EL DUL-

A alguien je gusta el dulce en la Municipalidad, porque hace algunos días vimos un camión municipal jalando caña por el lado de Itiquis, Lo vimos después llevar dulce a la plaza de Alajuela,

¿Qué se hizo la gurbia del dulce? Llegó a las arcas municipales o viene en tortuga caminando hacia alguna parte? Sería bueno que el doctor Camacho ordene se le informe de esa platilla y nos diga, en sus pláticas por radio, qué hubo de ella. Tam bién sería bueno que se informe y nos diga si fué de esa piatilla

que se pagó el par de llantas vie jas al bíblico diputado de los ne gocillos.

YA NO SE PUEDE SER POBRE Se dice que no hay peor cosa que un amigo tonto. Pero claro, si alguien no es amigo y es tonto, peor la cosa. Los pobres de Alajuela, cuando solicitan servicio mé dico oficial, tienen que verse en las listas de pobres que usan aho ra pegar en las ventanas de la ciudad. ¿A quién se le ocurriria esa genialidad de exhibir la miseria ajena en esas listas inhuma nas que avisan qué personas tie-

cial que han solicitado? No es suficiente pena el sufrir la pobreza en casa para tener que sufrir la publicidad en las ventanas? Por qué no se avisa en una oficina especial, verbalmente a cada interesado? Por qué no se le envia al interesado una nota egcrita en un pedacillo de papel por correo o se le hace llegar la misma con la policía que el Gobernador utiliza para repartir hojas sueltas diciendo cosas sin importancia para la comunidad?

nen derecho al servicio médico ofi

Nada: que ya no se puede ser pobre en Alajuela,

DE GRECIA

EL INDIO CLIMACO PALMA ES UNA PLAGA

> Cucharilla, cucharón, saca huesos del panteón.

Hay tipos que tienen uña en el rabo; quisieran ser policia para meter a todo el mundo en la cárcel; quisieran ser jefe politico para condenar a todo el mundo; qui sieran ser zapato para majar a la humanidad.

Pero dice el pueblo que Dios no le da alas al animal ponzoñoso.

Han visto ustedes señores grie gos, que Climaco Palma hizo pre so a un hombre porque compró en las carnicerías de Grecia el lomo a los carniceros?

Lo hizo preso, confundiendo el lomo con una garrafa de contrabando seguramente? No. Se lo llevó al Jefe (Politico para que lo metiera a la cárcel por el delito de haber comprado todo el lomo, Ah, tablon, Dios lo bendiga! Pero el Jefe Politico, que ni tiene la ma la entraña de Climaco, ni se deja asustar por la cara horrible del jefe del Resguardo, ni se deja ma nejar, le hizo justicia al hombre y lo puso en libertad.

Saben ustedes lo que le dijo un carnicero a Climaco? Le dijo: que querés, Climaco, que se quede el lomo sin vender para que te lo echemos a la alforja cuando llegás a comprar quince de falda? Por qué si querés lomo no lo pagás con la guarbia que te dan cuando denunciás a gentes pobres de haber cortado árboles cerca

Porque es cierto que al denunciante le dan veinticinco colones de los cincuenta de multa que imponen. Y a mucha gente se le impuso multa, con una ley que no existía por estar derogada hasta hace poco, por denuncias hechas por Palma, Pero resulta q' Climaco no denuncia a los ricos, sino a los pobres solamente. Estuvo él en una tala de árboles hecha por una persona rica de Grecia y no ha hecho la denuncia todavia, Tampoco hace denuncias contra las per

sonas que teme porque lo pueden perjudicar: por qué no denunció a "politico"? No queremos mal para "politico" que es pobre; pero queremos que conste que el espantoso Climaco Palma le tiene miedo a "político".

ROJAS & O

Con zancadilla no, amigo Rojas, Dice la renca que usted tiene un edifició que no sirve como punto comercial. Dice también que como Presidente Municipal ha hecho des truir las casillas para pobres que habia casi en frente de ese edificio; y que como Presidente Municipa) también piensa poner, en vez de las casillas, una Plaza de Camiones que valorice ese edificio como punto comercial. Diganos: es, cierto eso? Cuidado: porque eso seria perjudicar deslealmente a otros comerciantes de Grecia que no pueden poner la Plaza de camiones frente a su negocio porque no son Presidentes de la Municipalidad.

Por casualidad se ha dado cuen ta usted de que esa zancadilla suya va directamente contra Otto Kopper y Chico Cruz? Se ha dado cuenta usted de que perjudica tam bién a Nacho Bolaños y a otros comerciantes que no pueden poner plaza frente a su negocio.

No ve que queda muy lejos su negocio para llegar alla?

Por supuesto, todo esto en el caso de que sea cierto; porque como averiguamos si la renca nos dijo la verdad?

DINERO MUNICIPAL

Hay un depósito del ex contratista de la Planta Eléctrica a favor de la Municipalidad de Grecia. El apoderado municipal quiso recobrar ese dinero y la Municipalidad no lo apoyó. Por qué mo tivo? Qué pasa con ese dinero? Por qué no apoya la municipalidad a su apoderado para que cobre lo que pertenece a la corpo

CORRESPONSAL

Una carta del Sr. Contador de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Puntarenas, 30 de Oct. de 1940. Señor Director de

Muy señor mio:

TRABAJO.

San José.

semanario No 414, correspondiente al 26 del corriente, aparece una nota sobre los marinos de cabotaje, enviada de Puntarenas, en que se asegura que la Empresa de En la edición de su estimable

Pasa a la Pág. 4º Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

¢ 0.50 Vale la suscrición mensual de

Suscribase inmediatamente v ayude a sostener el periódico más libre de Costa Rica Avise a Luisa González al

TRABAJO

Teléfono 4579

DE PUNTARENAS

Se nos informa que en Quepos fueron destituídos 42 trabajado. res por el delito de haber enviado un memorial al compañero Ma nuel Mora, Dicho memorial fué enviado con el piloto de una lancha para que nos fuera entregado a nosotros; pero este trabajador por error o mala fe, se lo entregó a la esposa de John Tims, quien en un rasgo de su eterno servilismo, se lo entregó a su amo y señor Pedro Domián, El resultado fué -como era de esperarse- que todos los firman tes perdieran su puesto.

Insistimos con los trabajadores de la Bananera que solamente ba je la organización será posible terminar 'para siempre con esta clase de arbitrariedades y de ser viles como este par de ejempla-

DE SAN RAMON

Pedimos a la Municipalidad que se interese por el arreglo de las calles del sector Norte de esta ciudad, pues se encuentran en pé simas condiciones. La calle del Matadero, por ejemplo, está intransitable. Hay que tomar en cuenta que por concepto de destace, entran suficientes fondos a la Tesorería,

¿ Por qué dar importancia sólo a las calles del centro? Todos somos contribuyentes, y no se alegará que no hay fondos, pues para la campaña política pasada hi cieron circular una hoja haciendo constar que la Municipalidad que había, que es la misma que tene mos ahora, tenía a su haber la su ma de 16 mil colones. Esperamos que siquiera con piedra sean arre gladas estas calles.

Lo atormenta el

tome



Eficaz disolvente de

Acido Urico

combate:

Ciática - Lumbago - Gota Endurecimiento de las venas y arterias

LE DARA ESE PLACER

ESPUMANTE Y DELICIOSO

